

BOLETÍN INFORMATIVO - JULIO 2019

CONVOCATORIAS

Becas Fulbright para estudiantes de grado

Descripción: la Comisión Fulbright en sociedad con el Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología y la Embajada de los Estados Unidos han abierto dos convocatorias para becas Friends of Fulbright. Los/as beneficiarios/as asistirán a clases y seminarios en una universidad estadounidense acreditada y serán parte de un programa de inmersión cultural que incluirá actividades culturales y de voluntariado. El otorgamiento de créditos académicos dependerá de la posibilidad que ofrezca la universidad receptora en los Estados Unidos y estará sujeto a la aprobación de la universidad argentina.

Destinatarios: ambas convocatorias están dirigidas a estudiantes destacados de la educación superior terciaria o universitaria de Argentina. Las becas se otorgarán a estudiantes de todas las disciplinas con excepción de educación física, farmacia, hotelería, kinesiología, marketing, medicina, odontología, psicología, publicidad, recursos humanos, relaciones laborales, traductorado y turismo.

Postulación: mientras que la convocatoria con el MECCyT estará abierta hasta el 5 de agosto próximo, la convocatoria organizada conjuntamente con la Embajada de los Estados Unidos permanecerá abierta hasta el 15 de agosto de 2019. Más información en <https://bit.ly/2sUjCZC> (MECCyT) y <https://bit.ly/2WMQ6Di> (Embajada de EE.UU.).

Becas para masters del Gobierno de Chile

Descripción: el Gobierno de Chile otorga becas a profesionales de América Latina y el Caribe para la realización de masters a partir de marzo de 2020. Se priorizan aquellos postulantes que se desempeñen en el sector público y/o en la academia en su país de origen y que cuenten, además, con experiencia laboral en el tema en el cual desean formarse.

Destinatarios: profesionales con título de grado.

Postulación: la convocatoria se realiza habitualmente entre los meses de mayo y octubre del año anterior al de inicio de la beca. Más información en <https://www.agci.cl/index.php/becas/becas-para-extranjeros>

IX convocatoria para la conformación de Grupos de Trabajo de CLACSO

Descripción: el Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales abre la IX Convocatoria para la presentación de propuestas destinadas a la creación de Grupos de Trabajo (GTs) para el período 2019-2022. Los Grupos de Trabajo (GT) son redes interdisciplinarias de investigadores de distintos países que se reúnen alrededor de un tema o problema social relevante para América Latina y el Caribe. Los GT trabajan para la producción de conocimiento comparado relevante y riguroso, y buscan lograr una efectiva relación entre investigadores, responsables de políticas públicas y organizaciones sociales.

Destinatarios: están integrados por investigadoras/es de los centros miembros y asociados a la red institucional de CLACSO, pudiendo contar con participantes externas/os. Las propuestas de los Grupos de Trabajo son evaluadas por jurados internacionales de reconocida trayectoria.

Postulación: hasta el 12 de agosto. Detalles sobre la postulación en <https://bit.ly/2wJb2Ay>

Ideas para el futuro - Concurso CAF de ensayos universitarios

Descripción: CAF es un banco de desarrollo constituido en 1970 y conformado por 19 países -17 de América Latina y el Caribe, España y Portugal- y 13 bancos privados de la región. Promueve un modelo de desarrollo sostenible comprometido con mejorar la calidad de vida de todos los latinoamericanos. El concurso "Ideas para el futuro" tiene como objetivo recoger la visión del futuro (2030) que los jóvenes de América Latina tienen para sus países, incluyendo los desafíos y retos, y propuestas de cómo enfrentarlos. Se premiará el mejor ensayo a nivel nacional y a nivel regional del concurso en cada una de las tres categorías que contempla el concurso: i) integración, ii) políticas públicas y iii) innovación y productividad.

Destinatarios: Jóvenes estudiantes universitarios de pre y postgrado de cualquier disciplina, inscriptos en una universidad de alguno de los 19 países CAF. Edad entre los 18 y 29 años (nacidos entre 31 de diciembre de 1989 y 1 enero de 2001).

Postulación: la convocatoria está abierta hasta el 31 de julio. Bases y condiciones y postulaciones en <https://www.caf.com/50/concurso-de-ensayos-universitarios>

Unión Europea: Horizonte 2020 - Convocatoria específica para investigadores e instituciones de América Latina y el Caribe

Descripción: Horizonte 2020 es el programa de financiación de la Unión Europea para la investigación y la innovación en colaboración con instituciones de la UE y de otros países, incluido la Argentina.

Postulación: las convocatorias específicas se pueden consultar en el siguiente link:
<https://bit.ly/2R44HaP>. Portal Horizon 2020: <https://bit.ly/2Wi4tAm>

Unión Europea: Acciones Marie Sklodowska-Curie. Convocatorias para Individual Fellowship

Descripción: las acciones Marie Sklodowska-Curie se encuentran dentro del Programa de trabajo Horizon 2018-2020 de la Unión Europea. Se basan en el principio de la movilidad de investigadores para adquirir nuevos conocimientos y desarrollar su carrera de investigación; la convocatoria se extiende a todos los dominios de investigación e innovación. Permite a los candidatos exitosos trabajar en un proyecto de investigación y entrenamiento avanzado hasta por 24 meses. El programa proporciona un salario competitivo, movilidad y subsidio familiar más un presupuesto para costes de investigación y formación.

Postulación: para solicitar la beca, hasta el 11 de septiembre, los investigadores con base en América Latina y el Caribe tienen que asegurar la aprobación de una organización de investigación en Europa que está dispuesta a hospedarlo durante la duración del fellowship MSCA IF. La institución de acogida puede ser pública o privada, de la academia o no. Más información en <https://bit.ly/32s01SH> y <https://bit.ly/2vISlqB>

Unión Europea: Becas ERC para investigadores principales con proyectos innovadores

Descripción: las becas avanzadas ERC son fondos a largo plazo para financiar proyectos de alto riesgo e innovadores. Están diseñados para apoyar a investigadores principales con reconocida trayectoria. Esta acción está abierta a investigadores de cualquier nacionalidad que tengan la intención de realizar su actividad de investigación en cualquier Estado-miembro europeo o país asociado.

Postulación: hasta el 29 de agosto. El programa de trabajo de todas las becas ERC fue publicado recientemente e incluye un calendario provisional de concursos. El Starting Grant está programado para abrir el 17 de julio de 2019, y el Synergy Grant el 18 de julio de 2019. Más información sobre becas avanzadas en <https://bit.ly/2reSQha> y sobre otras becas ERC en <https://bit.ly/30u8V0f>

Alemania: Llamado ZiF para establecer grupos de investigación interdisciplinarios

Descripción: el ZiF es el Instituto de Estudios Avanzados de la Universidad de Bielefeld y fomenta proyectos de investigación interdisciplinarios destacados e innovadores. El ZiF es una institución de investigación temática independiente y abierta a académicos de todas las disciplinas y de todos los países. El ZiF ofrece la oportunidad de establecer un Grupo de Investigación interdisciplinario en el curso académico 2021/22. Desde unos meses hasta un año los becarios residen en ZiF y trabajan conjuntamente en un tema de investigación más amplio. ZiF proporciona fondos, el apoyo de un

coordinador de grupo de investigación e infraestructura (p. ej. alojamiento, instalaciones para conferencias). Las solicitudes para organizar un Grupo de Investigación ZiF pueden ser enviadas por cualquier académico de Alemania o del extranjero. En la fase inicial, se requiere una propuesta de proyecto del grupo de investigación (hasta 5 páginas). En una segunda fase, se enviarán invitaciones a entregar propuestas completas.

Postulación: hasta el 1 de octubre. Más información en: <https://bit.ly/2G7LPEP>

Universidad Goethe (Alemania): Goethe Goes Global: beca global para programas de maestrías orientados a la investigación

Descripción: por un período de cinco años (2016-2020), el programa de becas para máster de la Universidad ofrecerá 20 becas por año para varios cursos de máster con especial énfasis en la investigación. Los másters son de todas las áreas del conocimiento.

Postulación: los plazos dependen del programa de maestría. Más información en: <https://bit.ly/2GbwwLp>

Italia: Becas IILA para ciudadanos latinoamericanos

Descripción: la Organización Internacional Italo-Latinoamericana (IILA), a través de la Dirección General para la Cooperación y el Desarrollo del Ministerio de Asuntos Exteriores de Italia (DGCS/MAE), otorga becas a ciudadanos/as de países latinoamericanos miembros de la IILA que deseen realizar pasantías posuniversitarias de especialización y/o actualización de conocimientos. La beca tendrá una duración mínima de 3 meses y una máxima de 6 meses.

Destinatarios: ciudadanos de uno de los países latinoamericanos miembros de IILA, con un título universitario y experiencia directamente relacionados con el sector al que se postula.

Postulación: la convocatoria está abierta hasta el 13 de septiembre. Más información en <https://bit.ly/2X7wKcp>

Italia: Programa de Becas Eisenhower en el Colegio de Defensa de la OTAN en Roma

Descripción: el Colegio de Defensa de la OTAN ofrece 8 becas en el campo de la investigación de políticas de defensa y seguridad relacionadas con la OTAN y sus socios. El objetivo es promover la investigación y el análisis de políticas en áreas de especial interés para los Estados miembros de la OTAN, así como para los países que forman parte de la Asociación para la Paz (PfP), Diálogo Mediterráneo (MD) y Otra Cooperación Militar (OMC) / Partners Across the Globe (PAG). Cada beca

tendrá una duración de 3 o 4 meses, durante los cuales el becario estará ubicado en el Colegio de Defensa de la OTAN, en Roma, Italia.

Postulación: hasta el 31 de julio. Más información en <https://bit.ly/30Ji0Th>

Israel: Becas OEA-GIMI de capacitación profesional

Descripción: el Instituto Internacional de Gestión Galilee (GIMI) y la Organización de Estados Americanos (OEA) extendieron la vigencia del acuerdo de cooperación para el otorgamiento de becas de capacitación profesional. Las organizaciones continúan otorgando becas y asistencia financiera a profesionales de países miembros de la OEA para participar en programas de capacitación de alto nivel en Israel, orientados al progreso en los sectores más importantes de sus respectivas economías nacionales. GIMI seguirá ofreciendo una tarifa de gastos locales con descuento y becas de matrícula a los/as primeros/as 500 solicitantes de los países miembros de la OEA para todos los programas.

Postulación: más información en <https://bit.ly/2Sknp6>. Sistema de postulación: https://www.galilcol.ac.il/How_to_apply. Mail de contacto: info@galilcol.ac.il

Becas CONACYT-OEA-AMEXCID 2019

Descripción: se trata de Programas de Posgrado en ciencias e ingenierías, registrados en el Programa Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC) en universidades acreditadas por CONACYT en México, en español e inglés y modalidad presencial para estudiar en México. Organizan la Organización de los Estados Americanos (OEA), el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología de México (CONACYT) y la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AMEXCID), con el apoyo de la Organización Panamericana de la Salud (OPS/OMS).

Postulación: convocatoria abierta hasta octubre de 2019. Para mayor información consultar en el siguiente link: <http://www.oas.org/es/becas/conacyt.asp>

Beca OEA-UCM 2019

Descripción: la Secretaría General de la Organización de los Estados Americanos (SG/OEA) y la Universidad Complutense de Madrid (UCM) han decidido apoyar a individuos sobresalientes de las Américas mediante el auspicio de las siguientes becas académicas, para continuar sus estudios de posgrado: Máster Propio UCM en Gestión Empresarial Internacional y Máster Propio UCM en Comercio Exterior.

Postulación: hasta el 26 de julio. Más información en <https://bit.ly/2FuVmpd>

EVENTOS

23 países adoptaron el nuevo Convenio de Reconocimiento de Estudios, Títulos y Diplomas de Educación Superior en América Latina y el Caribe

Durante tres días, entre el 11 y el 13 de julio, representantes gubernamentales de 23 países de América Latina y el Caribe se reunieron en el Palacio San Martín de la Ciudad de Buenos Aires para la revisión final del texto propuesto para el nuevo convenio, en el marco de la Conferencia Internacional de Estados organizada por el Instituto Internacional de la UNESCO para la Educación Superior en América Latina y el Caribe (IESALC).

Este instrumento compromete a los Estados Partes signatarios a adoptar todas las medidas necesarias para reconocer los estudios, títulos y diplomas de los países de la América Latina y el Caribe según los términos recogidos en el nuevo Convenio, y en virtud de la normativa específica que rija en cada uno de ellos. Con este compromiso político se favorecerá la movilidad académica de la región, con sus impactos positivos tanto en la cooperación intrarregional como en la tan ansiada integración regional. Su implementación, una vez adoptado y ratificado por los Estados Partes, contribuirá significativamente al resguardo del derecho a la educación, a la inclusión y a la prosecución de la agenda del Objetivo de Desarrollo Sostenible 4 y su propósito de "no dejar a nadie atrás".

La UNDAV asistió al I Seminario sobre Gobernanza Lingüística en el Sistema Universitario Argentino

El 24 de junio, el Departamento de Cooperación Internacional de la UNDAV estuvo presente en el I Seminario sobre Gobernanza Lingüística en el Sistema Universitario Argentino, el cual fue organizado por el Institut français d'Argentine/Embajada de Francia en Argentina, la Secretaría de Políticas Universitarias del Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología, el Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto, el Consejo Interuniversitario Nacional y el Consejo de Rectores de Universidades Privadas.

En el seminario se debatieron cuestiones como enseñanza de lenguas extranjeras, el rol estratégico de la gobernanza lingüística en el sistema universitario en el contexto latinoamericano, balances de experiencias sobre políticas lingüísticas al servicio de la gestión institucional integral, el lugar de la enseñanza de los idiomas en la Universidad desde un abordaje plurilingüe. También se concluyeron cuestiones relacionadas con la formulación de políticas lingüísticas al servicio de los objetivos de la universidad argentina.

Seminario de la OEI sobre sistemas educativos con presencia de la UNDAV

El 5 de julio se celebró en la sede argentina de la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura, la I Reunión de Trabajo entre Ministros y Secretarios de Educación de Grandes Sistemas Educativos.

Los conferencistas del seminario fueron Yoloxochitl Bustamante Diez (secretaria de Educación del estado de Guanajato, México), Dagoberto Barraza (secretario de Educación del Departamento del Atlántico, Colombia), Bruno Barral (secretario de Educación de la prefectura de Salvador de Bahía, Brasil), y Soledad Acuña (ministra de Educación e Innovación de la Ciudad de Buenos Aires).

La conferencia abarcó distintas cuestiones relacionadas con el funcionamiento de los sistemas educativos de cada una de las regiones. Por ejemplo, la gestión administrativa y pedagógica, la vinculación con las instituciones de educación superiores, y la calidad educativa.

Consultas a
cooperacioninternacional@undav.edu.ar / 5436-7589